



VSP
auf gutem Kurs

Einstimmigkeit auf der ganzen Linie

I

ntegriert in den Tag der Pferdezucht des Schweizer Nationalgestüts wurde in Avenches am 15. März die Delegiertenversammlung des Verbandes Schweizerischer Pferdezuchtororganisationen VSP in freundlicher Atmosphäre abgehalten. Die Zeiten emotionsgeladener Delegiertenversammlungen gehören für den VSP endgültig der Vergangenheit an. Innert 50 Minuten verabschiedeten die 31 Stimmberchtigten alle Geschäfte diskussionslos und einstimmig und zeigten sich zufrieden mit der vom fünfköpfigen Vorstand geleisteten, ehrenamtlichen Arbeit.

Präsident Hansjakob Leuenberger konnte in seinem Jahresbericht auf eine anspruchsvolle Tätigkeit zurückblicken. Die grösste Herausforderung bildete die Stellungnahme zur Anhörung des Bundesamts für Landwirtschaft für das erste Verordnungspaket zur Agrarpolitik 2011. Die zwischenzeitlich in Kraft gesetzte neue Tierzuchtverordnung beinhaltet eine Förderschwelle. Als Folge davon sind für sechs von insgesamt 24 anerkannten Pferdezuchtororganisationen die Bundesbeiträge ab 2009 gefährdet. Durch Zusammenschluss von Zuchtororganisationen könnte die Förderschwelle von Fr. 30 000.– gemeinsam wieder erreicht werden. Die Voraussetzungen für Zusammenschlüsse und die sich daraus ergebenden Konsequenzen wurden vom VSP mit dem BLW abgeklärt und allen Betroffenen umfassend und dokumentiert dargelegt.

Erweiterung des Mitgliederkreises

Mit der Aufnahme der Schweizerischen Interessengemeinschaft Eselfreunde (SIGEF) sowie der Pferdezuchtgenossenschaft Aar-

gau (PGA) als ausserordentliche Mitglieder erweitert sich das Tätigkeitsfeld des VSP, und man ist zuversichtlich, schon im kommenden Jahr weitere Mitgliederorganisationen aufnehmen zu dürfen.

Aktionsfeld

Nach der Ende 2004 eingeläuteten Umstrukturierung des VSP mit der Abtragung der Herdebücher an die Zuchtororganisationen und der mit dem Schweizerischen Freibergerzuchtverband an der DV 2007 vollzogenen Bereinigung kann sich der Verband mit seiner Kernaufgabe befassen, der politischen Vertretung der Pferdezüchter und Pferdehalter und der Ausgestaltung eines funktionierenden Netzwerkes.

Mit einem abgestimmten und zielgerichteten Weiterbildungsprogramm wird der Verband seine Mitgliederorganisationen künftig bei ihrer anspruchsvollen Tätigkeit unterstützen, will Zusammenhänge verständlich aufzeigen, sich abzeichnende Tendenzen

VSP Präsident Hansjakob Leuenberger.



SIGEF-Präsidentin Thea Sommer neu im Kreis des VSP.

frühzeitig aufgreifen und in die Überlegungen miteinbeziehen. So konnte an der Versammlung aus erster Hand über das soeben von den EU-Mitgliedstaaten verabschiedete Mikrochip-Obligatorium für Fohlen informiert werden, das nach dem 1. Juli 2009 in der EU in Kraft treten soll. Das Erzielen von Verbesserungen und Vereinfachungen für die Pferdehaltung (Raumplanungsgesetz) ist ein weiterer Themenschwerpunkt, aber auch die Ausgestaltung der Gesetzgebung im Hinblick auf die Schaffung einer zentralen Datenbank und das damit verbundene Passobligatorium für alle Equiden in der Schweiz.

Verabschiedung einer verdienten Mandatsträgerin

Seit 30 Jahren ist Catherine Marguerat in verschiedenen Funktionen für die Pferdezucht im Einsatz. Als neue Mitarbeiterin beim Bundesamt für Landwirtschaft in der Sektion Tierische Produkte und Tierzucht musste sie das Amt der VSP-Rechnungsrevisorin niederlegen. Im Rahmen der Verabschiedung wünschte sie den Pferdezuchtororganisationen für die Zukunft einen engeren Zusammenschluss und ein Zusammenrücken. Dazu wird auch der VSP gerne Hand bieten und seinen Beitrag leisten.

(kl)



La FSEC
sur la bonne voie

Approbation sur toute la ligne

Intégrée à la journée d'élevage du Haras National à Avenches le 15 mars dernier, l'assemblée des délégués de la Fédération Suisse des organisations d'élevage chevalin (FSEC) s'est déroulée dans une atmosphère sympathique. Le temps des émotions lors de l'assemblée des délégués de la FSEC appartient au passé. En 50 minutes, les 31 voix votantes ont liquidés les discussions concernant les travaux et ont démontré leur satisfaction quant au travail effectué par les cinq membres du comité.

Le président Hansjakob Leuenberger pouvait établir un aperçu sur le passé d'activités exigeantes. Le plus grand défi consistait à la prise de position quant à l'audition de l'office fédéral de l'agriculture pour le premier paquet de l'ordonnance sur la politique agricole 2011. Entre temps, la nouvelle ordonnance sur l'élevage entrée en vigueur comprend un nouveau seuil de soutien. Par conséquent, parmi 24 organisations d'éle-

Rudolf Laubacher, chef des finances.



Départ de Catherine Marguerat,
nouvelle collaboratrice de l'office fédéral
de l'agriculture.

vages chevalins reconnues par la confédération, environ six seront en péril. Par la fusion des organisations d'élevage, le seuil de soutien de Fr. 30 000.– pourra à nouveau être atteint. Les conditions pour une fusion et les conséquences y relatives ont été clarifiées par la FSEC avec l'office fédéral de l'agricul-

ture et tous les acteurs concernés ont reçu des explications et ont été documentés.

Elargissement du cercle des membres

Par l'entrée de l'association suisse des amis des ânes (SIGEF) ainsi que le syndicat d'élevage chevalin d'Argovie (PGA) en tant que membre extraordinaire, les activités de la FSEC s'élargissent et on est content de pouvoir compter de nouvelles organisations en tant que membre pour l'année à venir.

Champ d'action

Après la restructuration de la FSEC en fin d'année 2004, la cession du stud-book aux différentes fédérations d'élevage chevalin et le règlement concernant la Fédération Suisse des Franches-Montagnes lors de l'assemblée des membres 2007, la fédération peut vaquer à ses occupations principales, la représentation politique des éleveurs et détenteurs de chevaux et à la mise en place d'un réseau qui fonctionne. Avec un programme de formation continue ciblé, la Fédération soutiendra à l'avenir les organisations membres dans leurs activités, veut démontrer les liens de manière compréhensible, anticiper les tendances et participer aux réflexions.

Ainsi, en premier plan de l'assemblée, le président de la FSEC pouvait informer que les membres d'état de l'UE ont décidé l'introduction de la puce électronique obligatoire pour les poulains, laquelle entre en vigueur dans l'UE le 1^{er} juillet 2009. Les travaux en cours quant aux améliorations et afin de faciliter la détention de chevaux (loi sur l'aménagement du territoire) est un autre point difficile, mais également l'élaboration de la législation en vue de la création d'une base de données centrale, et l'obligation idoine de passeport pour tous les équidés en Suisse.

Départ d'une députée émérite

Depuis 30 ans, Catherine Marguerat est engagée dans diverses fonctions pour l'élevage chevalin. En tant que nouvelle collaboratrice auprès de l'office fédéral de l'agriculture dans la section produits animaux et élevage, elle a dû renoncer à ses fonctions dans l'organe de révision de la FSEC. A l'occasion de son départ, elle souhaite aux organisations d'élevage chevalin une étroite fusion et un rapprochement commun pour l'avenir. A ce sujet, la FSEC se fera un plaisir d'apporter sa contribution.

(kl)